

Periodista Alejandra Matus lanzó "El libro negro de la justicia"

Polémico libro sobre el Poder Judicial

● Entre otros aparecen como protagonistas el ex presidente de la Corte Suprema Servando Jordán; el ministro Hernán Cereceda, y el ex fiscal de la Corte de Apelaciones de Santiago, Marcial García Pica.

La periodista chilena Alejandra Matus, radicada en Estados Unidos, presentó ayer "El libro negro de la justicia chilena". Despues de una investigación periodística que duró seis años, la profesional cuenta en 300 páginas numerosas historias que tienen relación con hechos desconocidos y polémicos de la administración de justicia en nuestro país, desde el régimen militar hasta nuestros días.

Alejandra Matus, quien se desarrolló profesionalmente en los diarios "La

Epoca", "La Nación" y "La Tercera", entre otros medios, y premiada por su investigación periodística en el caso Letelier, hace un detallado estudio sobre el proceder de diversos ministros y jueces, su relación con el poder, su actuar como hombres públicos y su proceder en causas relevantes.

EJEMPLOS

Si bien el libro está centrado en la Corte Suprema, se narran historias donde, entre otros, aparecen como protagonistas el ex presidente de ese tribunal, Servando Jordán; el ministro Hernán Cereceda, destituido constitucionalmente de su cargo, y el ex fiscal de la Corte de Apelaciones de Santiago, Marcial García Pica.

El libro también abarca desde la época de la Real Audiencia hasta la actual reforma del Poder Judicial, aunque la mayor parte de sus páginas están enfocadas al período del gobierno militar.

Párrafos marcados

● "Ministros de la Corte de Apelaciones o de la Corte Suprema que entrevisté con posterioridad, buscando información para este libro, admitieron que la dirección de García Pica (Pica) por los menores era conocida y de antigua data. Se declararon conocedores de las visitas que le hacían escolares al propio edificio de los Tribunales pero, por distintas razones, se sentían inhibidos de denunciarlo".

● "En su pretendida ingenuidad, García Pica no sólo ayudó a Mario Silva Leiva. Trató asimismo de favorecer a personas procesadas o condenadas por violación o

abusos deshonestos contra menores".

● "Era usual que este magistrado (Servando Jordán), llegara atrasado y se fuera temprano, aunque su obligación, como la de todo juez, era la de permanecer en su despacho por lo menos cuatro horas al día (o cinco, si la Sala tenía retraso). Es decir, por lo menos de dos a seis de la tarde. Las continuas faltas a este compromiso le granjearon reprimendas de algunos de sus propios colegas, quienes se irritaban por su feble disciplina y el retraso que provocaba en el trabajo de los demás".

lidad social".

Asimismo, destacó en forma particular el pasaje que trata los pormenores del acuerdo de la Corte Suprema gestado el día del pronunciamiento militar, donde "se revolvían detalles hasta pinorrescos de cómo se llegó a ese acuerdo".

LA AUTORA

Alejandra Matus señaló que la investigación "pretende dar a conocer el estado actual de la justicia, con el fin de decir verdades que muchas veces no se pueden dar a conocer a través del periodismo, por lo que pido a los periodistas que reflexionen sobre todas las limitantes que tenemos para cumplir con nuestro rol".

La profesional subrayó que "este libro es una manera de pagar esa deuda social con las personas que aún hoy buscan justicia y que esperan que los tribunales y los jueces cumplan con su deber".

Pedro Vega

Polémico libro sobre el poder judicial [artículo] Pedro Vega.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vega, Pedro de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Polémico libro sobre el poder judicial [artículo] Pedro Vega.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile